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А. Байтұрсынов атындағы Қостанай мемлекеттік университетіне Ин-
донезия Республикасының Төтенше және Өкілетті Елшісі Фостер Гултом 
бастаған елшілік делегациясы ресми түрде ат басын тіреді. Кездесу бары-
сында академиялық және ғылым саласы туралы сұрақтар талқыланып, 
болашақтағы әріптестік қарым-қатынас жайлы сөз болды.

Кездесуге келген оқытушылар, университет қызметкерлері және сту-
денттер Индонезияның мәдени кешінде кино, ұлттық би, асхана, осы 
елдің мәдениетінен және географиясынан есте қаларлықтай мағлұмат 
алды.

Индонезия Республикасының Төтенше және Өкілетті елшісі Фостер 
Гултом мырза Қазақстан Республикасына Шәкіртақы бағдарламасын 
ұсынды:

– IACS (Индонезияның Өнер және Мәдениет шәкіртақы бағдарламасы)
– Инденезияның Сыртқы істер министрлігінің ұйымдастыруымен үш 

айлық бағдарламасы. Құжаттар жыл басынан бастап қабылданады. 
www.kemlu.go.id

– Дармасисва – индонезия тілі бойынша бағдарлама, Индонезияның  
46-ы университетінде  өнер және мәдениет дәрежесінсіз 6 айдан 

– 12 айға дейін. Индонезияның Білім және Мәдениет министрлігінің 
ұйымдастыруымен. Құжаттар жылдың басынан бастап мына сілтеме 
арқылы http://darmasiswa.kemdikbud.go.id қабылданады.

– Дамушы елдердегі ынтымақтастықтың шәкіртақылық бағдарламасы.
Индонезияның 13 үздік университеттеріндегі кез-келген мамандық 

бойынша магистр дәрежесі. Құжаттарды наурыз айының басында мына 
сілтеме бойынша қабылдайды: www.knb.dikti.go.id

Индонезия елшілігінің өкілдері шәкіртақылық білім беру 
бағдарламасын таныстырып қана қойған жоқ, олар сондай-ақ өз 
елдерін де таныстырды, яғни ұлттық билерін биледі, елдерінің гео-
графиясы және мәдениетімен, кинематографиясы және ас үйімен та-
ныстырды. Таныстырылымның соңында көрермендер ұлттық ас үй 
тағамдарынан ауыз тиді, сонымен қатар  сайыстарға қатысты. Байқау 
жеңімпаздарына сыйлықтар берілді.

Индонезия елшісі бізде қонақта

Лаура  ЖОЛДАСПЕКОВА,
студентка 1 курса ГСФ 
специальность «журналистика»

19 мая 2015 года в стенах 
корпуса № 2 Костанайского 
государственного универси-
тета имени А.Байтурсынова 
прошла ежегодная област-
ная Ярмарка вакансий. Ор-
ганизаторами ярмарки вы-
ступили Управление коор-
динации занятости и со-

циальных программ Аки-
мата Костанайской обла-
сти и Костанайский госу-
дарственный универси-
тет имени А.Байтурсынова. 

Ярмарка вакансий пред-
ставляет собой отлич-
ную возможность уста-
новить прямое живое об-
щение между студента-
ми и потенциальными ра-
ботодателями, фактиче-
ски, своего рода пройти ми-

ни-собеседования с пред-
ставителями интересую-
щих компаний и пополнить 
свой багаж знаний о буду-
щей работе. Главная цель 
– безвозмездное содей-
ствие в трудоустройстве.

В Ярмарке вакансий при-
няли участие более 150 ра-
ботодателей из 14 райо-
нов  Костанайской обла-
сти, городов Костанай, Руд-
ный и Лисаковск, в том чис-

ле представители органов 
занятости городов и рай-
онов, областных управле-
ний и департаментов, пра-
воохранительных органов, 
организаций и предприя-
тий всех форм собственно-
сти. На ярмарку вакансий 
были приглашены выпуск-
ники прошлых лет, нынеш-
ние студенты выпускных и 
предвыпускных курсов, уча-
щиеся высших учебных за-
ведений Костанайской об-
ласти и основных органи-
заций технического и про-
фессионального образова-

ния, а также безработные 
граждане. Общее количе-
ство участвующих соста-
вило более 1000 человек.

Ярмарку вакансий посе-
тил заместитель акима Ко-
станайской области Дари-
баев Мурат Аманкельдие-
вич. В ходе визита Дариба-
ев М.А. осмотрел выстав-
ку достижений КГУ име-
ни А.Байтурсынова, бесе-
довал с работодателями.

( Начало. 
Окончание на 2-й  стр.)
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Зарина ЩЕРБАЕВА, 
студентка 2 курса ГСФ
специальность «журналистика»

Студенческая весна  – это ежегод-
ный  фестиваль  молодости, творчества, 
силы и талантов студенческой молоде-
жи. В этом году костанайский фестиваль 
«Студенческая весна» посвятили 70-ле-
тию Победы. Открытие данного меро-
приятия прошло в парке Победы с воз-
ложения цветов. Молодые люди почти-
ли память воинов у Вечного огня в Пар-
ке Победы. Студенты под песни воен-
ных лет шли в общей колонне с гвозди-
ками и белыми шарами.

«Хозяином» фестиваля  2015 года 
выступил  Костанайский Социально-Тех-
нический Университет им. Академика З. 
Алдамжара, в котором приняли участие 
все высшие учебные заведения Коста-
найской области.  «Студенческая вес-
на» - это  не только праздник студен-
чества, а праздник молодежи, которые 
должны  общими усилиями создавать 
прекрасное,  и помогает самоутвердить-
ся творческой молодежи.

Программа двухдневного фестива-
ля включала спортивные, творческие 

и интеллектуальные соревнова-
ния.  Студенты нашего универси-
тета  приняли участие во всех  кон-
курсных  номерах:. конкурс фото-
графий на тему «Май. Весна. По-
беда», творческий фестиваль «Под 
шаныраком Дружбы», посвящен-
ный 20-летию Ассамблеи Наро-
да Казахстана, интеллектуальная 
игра «Битва умов»  и конкурс  «Жігіт 
сұлтаны». В этой  категории главная 
номинация присвоена студенту на-
шего университета  Дастану Бекову,  
выступление которого состоялось 
благодаря поддержке и участию 
студенческого клуба «Асыл Ару».  
Отмечена команда «СПАРТА», ко-
торая является двухкратным чемпи-
оном интеллектуальных игр «Битва 
умов»  под руководством Таглено-
вой Меруерт  

Достойно выступили наши сту-
денты и в спортивных состязаниях.  

Студенческая весна – это празд-
ник, который ждут с нетерпени-
ем все студенты. Ведь это шанс не 
только проявить себя, а возмож-
ность дальнейшего развития творческих 
способностей студенческой молодежи, 

обмен опытом  и мнениями, своего рода 
«фабрика» звезд. Каждый из участников 

этого фестиваля может, действительно, 
почувствовать себя таковым.

Зарина ЩЕРБАЕВА, 
студентка 2 курса ГСФ  
специальность «журналистика»

Международный форум по практиче-
ской безопасности Positive Hack Days про-
ходит каждую весну в Москве. Конферен-
ция, организованная копманией Positive 
Technologies, на два дня собирает ведущих 
специалистов по безопасности и хакер-
скую элиту со всего мира, представителей 
госструктур и крупных бизнесменов, моло-
дых ученых и журналистов. Последние че-
тыре года  форум проходит в Москве, а в 
Казахстане,   он проходит впервые. Коста-
найский Государственный университет име-
ни А.Байтурсынова   первый, кто вышел на 
прямую связь с участниками данной конфе-
ренции. 

26 мая в университете стартовала пря-
мая трансляция, организацию  которой взял 
на себя   руководитель сектора разработки и 
внедрения программного обеспечения Олег 
Биль, поскольку сам занимается и интерсу-
ется вопросами информационной безопасно-
сти.  Прямая видеосвязь  организована, пре-
жде всего,  для студентов факультета инфор-
мационных технологий для того, чтобы мож-
но было напрямую задать вопросы и полу-
чить  ответы по данной проблеме  участни-
кам конференции в режиме онлайн.

Главная тема форума -  вопросы кибер-
безопасности, эксперты рассказали о ре-
зультатах своих исследований. К слову, в 
ее работе приняли активное участие спе-
циалисты Positive Technologies, Лаборато-
рии Касперского, эксперты Яндекса и дру-
гих крупных IT- компаний. Участники кон-
ференцииговорили  о тенденциях в во-
просах  безопасности, обсуждали спосо-
бы  борьбы  с проблемами в сетевом про-
странстве и методах их решения.  

 Главные принципы PHDays – мини-
мум рекламы и максимум полезных зна-
ний в докладах и на семинарах. Темати-
ка PHDays учитывает потребности все-
го интернет-сообщества и поднимает са-
мые актуальные вопросы информацион-
ной безопасности. Кроме этого, на фору-
ме затронуты такие важные проблемы как  
безопасность критически важных инфор-
мационных систем,  противодействие мо-
шенничеству,  киберпреступность и рас-
следование инциндентов. 

В программу PHDays входили: онлайн 
мастер-классы известных практиков, кру-
глые столы с  участием ведущих экспер-
тов, технические семинары по результа-
там последних исследований в области 
защиты и нападения, и  международные 
соревнования хакеров.

(Окончание. Начало на 1-й 
стр.)

В рамках Ярмарки вакансий 
представителями работодате-
лей проводились собеседова-
ния со студентами, выпускника-
ми и безработными гражданами. 

Мне удалось побеседовать с 
директором центра по профори-
ентации  и трудоустройству Нуг-
мановым Рустемом Рахимжано-
вичем, который любезно согла-
сился ответить на   вопросы.

– И так, по-вашему мнению, 
насколько эффективны Яр-
марки вакансий для студен-
тов и, соответственно, для ра-
ботодателей?

– Я думаю, достаточно эф-
фективны. Наши факульте-
ты работают с работодателя-
ми, начиная с 1 курса, но яр-
марка предоставляет возмож-
ность студентам всех специ-
альностей встретиться с работо-
дателями воочию. Мы знаем, что 
если студент обучается или вы-
пускается по какой-то конкрет-
ной специальности, это не зна-
чит, что он может работать толь-
ко в организациях с этой специ-
ализацией. Помимо этого, здесь 
есть возможность узнать от пред-
ставителя той или иной органи-
зации информацию о вакансиях, 
так как работодатели приходят с 
конкретной целью найти необхо-
димые им кадры. Очень часто с 
вакансиями приходят представи-
тели Управления координации за-
нятости и социальных программ 
Акимата Костанайской области. 
Это большой плюс для студен-
тов. К тому же в рамках ярмарки 
каждый год проходит  подписание 
договоров, в этот раз их подписа-
но 7. 

– В который раз в стенах КГУ 
проходит ярмарка вакансий?

– Не меньше 10 лет. Раньше ме-
роприятие проводилось ежегодно, 
в этом же учебном году -  это вто-
рая по счету ярмарка, потому что 
предыдущая проводилась в октя-
бре. И это уже сложившаяся тра-
диция.

– С вашей точки зрения, не па-
дает ли интерес молодых ребят 
к ярмаркам? Сейчас век интер-
нет-технологий, электронных 
почт, соцсетей. Искать работу 
можно и дома. 

– Как бы то ни было, даже та-
кой инновационный и передовой 

университет Казахстана  как На-
зарбаев университет, тоже про-
водит Ярмарки вакансий. Я сам 
присутствовал в апреле этого 
года, формат у нас один. С моей 
точки зрения, никакие интернет-
технологии не заменят живого  
и реального общения.  Только 
при встрече лицом к лицу мож-
но оценить личностные данные 
человека, не представленные в 
резюме. Понять, насколько че-
ловек соответствует характери-
стике, сфере деятельности. В 
большинстве организаций собе-
седование проводится устно. И 
как раз ярмарка – это репетиция 
собеседования непосредствен-
но с работодателем.

– Нельзя не согласиться. Если 
вспомнить опыт прошлого года, 
много ли ребят, подавших резю-
ме, получили приглашение на 
работу? Если можно, немного 
статистики.

– Трудно ответить точно, по-
скольку существует определенная 
специфика. Например, студенты-
юристы. Даже если сейчас они по-
нравятся работодателям, при тру-
доустройстве на госслужбу необ-
ходимо прохождение тестирова-
ния. Исходя из этого, на ярмарке, 
как правило, заключается договор 
о намерении. В целом, если брать 
статистику нашего университета, 
сверенную с ГЦВП, не менее 70% 
выпускников трудоустраиваются. 
Большую роль в этом деле играет 
проведение ярмарок вакансий.

И так, подведём итоги. Во вре-

мя Ярмарки вакансий была  пред-
ставлена выставка достижений в 
области науки, учебного процес-
са, международного сотрудниче-
ства КГУ имени А.Байтурсынова, 
а также проведены мероприятия 
– презентации, мастер-классы ра-
ботодателей для студентов и вы-
пускников факультетов КГУ имени 
А.Байтурсынова;

 Сотрудниками Управления ко-
ординации занятости и социаль-
ных программ Акимата Костанай-
ской области проведена лекция 
для выпускников и студентов по 
вопросам молодежной практики и 
других социальных программ по 
трудоустройству, методике подго-
товки резюме, поиска работы че-
рез интернет на сайте www.enbek.
kz Министерства здравоохране-
ния и социального развиятия; 

Один из ключевых моментов Яр-
марки вакансий - церемония под-
писания договоров между работо-
дателями и студентами КГУ имени 
А.Байтурсынова. 

И хотелось бы упомянуть, что 
Ярмарка вакансий – это не толь-
ко быстрый, но и качественный 
способ соискателям «навести мо-
сты» с работодателями в живом 
режиме. Одно из преимуществ  
мероприятия - участие большого 
числа компаний, способствующих 
за один день побеседовать сразу 
с несколькими представителями, 
причем из разных сфер деятель-
ности, сравнить их между собой 
и выбрать наиболее подходящую 
кандидатуру. 

Прямая связь 
с лабораторией

Касперского

Праздник студенчества

Ярмарка вакансий -  2015
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2015 жылы 21 мамыр күні 
Қостанай облыстық «Достық үйінде» 
Қостанай облысының бір қатар зия-
лы қауым өкілдері Қазақстан халқы 
Ассамблеясының 20 жылдығына 

орай, Қазақстан Республикасы 
Президентінің Жарлығы бойынша 
«Қазақстан халқы Ассамблеясына  20  
жыл» атты мерекелік медалімен мара-
патталды.

Зиялы қауым өкілдері арасын-
да университеттің ректоры Асқар 

Мырзахметұлы Нәметов, филосо-
фия кафедрасының меңгерушісі Сапар 
Әбдіғалиұлы Қолдыбаев, философия 
кафедрасының профессоры Қалқаман 
Хасенұлы Жақып және ветеринарлық 

санитарлық кафедрасының профессоры 
Владимир Иосифович Гершун марапат-
талды.

Марапатталған әріптестерге еңбекте 
табыс, ғылым жолында қажымас қайрат 
тілейміз және еліміздің гүлденуіне 
қосар үлестері мол бола берсін дейміз.

Әлихан АСҚАР,
ҚМУ ГӘФ журналистика 
мамандығының 1 курс студенті

Мамырдың 15 жұлдызында ҚМУ-
да қазақтың бір туар ақыны Нұржан 
Наушабайұлын еске алуға арналған 
шығармашылық кеш өтті. Халық ара-
сында аты, шығармалары ұмытылып 
бара жатқан ақындар саны жетерлік. 
Нұржан ақын есімінің өлмейтін 
себебі, оның артында қалған 
ұлағатты ұрпағы бар. Міне осы 
сөзге кір келтірмей, ұлыларымызды 
ұлықтап, қазақ ақындарының мәңгі 
жасайтынына тағы бір мәрте көзіміз 
жетіп отыр. Осы шығармашылық 
кеште Нұржан атамыздың өмірін, 

шығармаларын зерттеуші Қазақстан 
Жазушылар Одағының мүшесі, 
белгілі ақын А. Шаяхметовтың 
ұйымдастыруымен шыққан 
«Ұйықтама, оян, Алашым!» атты 
кітабының тұсаукесері өтті. Алғаш 
рет Абдрахман Досовтың аударма-
сымен Нұржан өлеңдері орысшаға 
аударылып, кітапша ретінде халыққа 
ұсынылды.«Ұйықтама, оян, Ала-
шым!» атты шығармашылық кеш-
те ҚМУ «Өнер студиясының» 
шәкірттері,  Е.Өмірзақов атындағы 
филармонияның әншілері және 
І.Омаров атындағы қазақ дра-
ма театрының актерлары өнер 
көрсетті. Сонымен қатар Қыдырбек 
Қиысқан, Манап Қадырұлы сын-

ды Қазақстанға 
б е л г і л і 
т е р м е ш і л е р 

Нұржан әндерін нақышына 
келтіріп орындады. Осы 
кешті ұйымдастырып, 
ұлыларымызды ұлықтап 
жүрген Ақылбек 
Қожаұлына Қостанай 
қаласындағы Сағадат 
Нұрмағанбетов атындағы 
хордың атынан ар-
найы сыйлық табыста-
лып, төсбелгімен мара-
патталды. Кеш соңында 
Жанділда Мақанов, Аб-
драхман Досов сынды 
белгілі азаматтар Нұржан 
Наушабайұлы жайында өз 
ойларын айтып, естелік 
суреттерге түсіп тарқады.

Сералы МЫРЗАБАЙ,
ҚМУ ГӘФ журналистика 
мамандығының 1 курс  студенті

Елімізде Нұрсұлтан Әбішұлы 
Назарбаевтың жарлығымен 
2000 жыл «Мәдениет жылы» 
деп жарияланған болатын. 
Қазақстанның түкпір- түкпірінде 
көптеген мәдени іс-шаралар 
ұйымдастырылып, өнерге 
зор көңіл бөлінді. Сол жыл-
да Қостанай қаласында «ме-
ценаттар клубы» құрылған еді. 
Бұл – облыс аумағындағы іскер 
қалталы азаматтардың ба-
сын қосатын клуб. Клубтың 
атқаратын қызметі театрға, 
әдебиетке, журналистикаға, 

білімге, ғылымға ақ адал күшін 
жұмсап, еңбегі сіңіп жүрген аза-
маттар мен азаматшаларға құрмет 
білдіріп, «шабыт», «қазына» 
сыйлықтарының лауреаты 
атағымен қоса ескерткіш естелігі 
мен ақшалай тағайындалған 
сыйлықты табыс ету. Бүгінде 
клубтың құрылғанына 15 жыл то-
лып отыр. Он бес жылда қарап 
отырсаңыз қаншама кісілердің 
жұмысы жоғары бағаланып, атақ 
берілді. Бұл көл көсір сапалы игі 
істер атқарылды деген сөз. Міне 
22- сәуір күні осы игі шара тағы 
да өз мәресіне жетті. «Орыс дра-
ма театырында» 15-ші рет ме-
ценаттар жиылып өз үздіктерін 
анықтады. Шараға 17 меценат ат 
салысып қаржылай көмек көрсете 
келіпті. Кеш шымылдырығы ме-
ценат ұғымы қалай пада болғаны 
жайында Ыбырай Алтынсарин-
мен үндескен теартландырылған 
қойылыммен түрілді. Аталмыш 
шараға менде көрермен ретінде 
қатысып қайттым. Қонақ ретінде 
облыс әкімі Нұралы Сәдуақасов 
келіп, жомарт жандарға рахметін 
айтып, лауреаттарға келешекте де 
еңбектеріне табыс тіледі. «Меце-
наттар клубының» «Қазына» және 
«Шабыт» сыйлықтары «әдебиет», 
«мәдени мұра», «Ғылым», 
«Білім», «Хореография», «Театр», 
«Вокал», «журналистика», «Ауыл 
өнерпазы», «Өнер ұжымының 

жетекшісі», «Музыка өнері» де-
ген бірнеше аталымдар бойын-
ша тапсырылды. Олардың ара-
сында қолөнерші және этнограф 
Шөптібай Байділдин, Сақтаған 
Досмұхамбетов, актер Қонысбек 
Бегайдаров, білікті ұстаз Нико-
лай Кочин, музыкант Святос-
лав Стаканов, композиор Ген-
надий Седов, Мұрат Хамитов, 
әнші Гүлмира Үмбетова, жур-
налистер Татьяна Башкатова, 
Гүлжібек Бекмұхамбетова және 
А.Байтұрсынов атындағы Қостанай 
мемлекеттік университетінен фи-
лология ғылымдарының докто-
ры Алмас Әбсадықов пен өнер 
студиясының жетекшісі Әсия Бер-
кенова марапатталды.

Лауреат атанған тағы бір 
адам Торғайдан шыққан азамат, 
кезінде журналистика саласында 
қырық жылдай қызмет атқарған, 
жазушылар одағының мүшесі, 
қазіргі таңда Ахмет Байтұрсынов 
атындағы мемлекеттік универси-
тетте оқытушы, ақын Нағашыбай 
Мұқатовтың әдебиет саласы-
на еңбет еткені үшін «Қазына» 
сыйлығының лауреаты атанып, 
1 миллион теңгені иеленгеніне 
куә болдым. Нағашыбай ағай бұл 
құрметке әбден лайық еді. Өйткені 
атқарған жұмысы да аз емес. Бұл 
күндері ағайдың 12 кітабы жарық 
көріп, әдебиетіміздің қорын байы-
ту үстінде. Құттықтап барғанымда 
ағайдың жүзінен кереметтей 
қуанышты байқадым. Осы уақытқа 
дейін жазған кітаптары мен 
өлеңдері ескерусіз қалмай еленіп 
жатқанына дән риза.

Кеш барысы әнмен, бимен, 
күймен және цирк өнерпаздарының 
қойылымымен жалғасып отыр-
ды. Аяғында 15 жылдыққа арнайы 
жасалған 3 қабатты торттың ша-
мын үрлеумен және от шашумен 
аяқталды.     

Осы үрдіс келесі жылы да 
жалғасын тауып, Тәуелсіз 
Қазақстанымызға ерең еңбек ет-
кен жандар еленіп, отанымыз 
қарыштап дами берсін дегім 
келеді.

Қарлыға КӨШКІНБАЕВА,
Тілдік даярлау орталығының оқытушысы

19 мамырда Ахмет Байтұрсынов 
атындағы Қостанай мемлекеттік 
университетінде  Тілдік даярлау 
орталығының ұйымдастыруымен ашылған 
қазақ тілі, орыс тілі, шет тілі және аудар-
ма ісі, қазақ тілінде іс-құжаттарын жүргізу 
курстарының қорытындысы  болды. 

Курс жүргізген оқытушылар мен 
тыңдаушыларға лық толы дәрісханада 
курс нәтижесі, курстар барысында жет-
кен жетістіктер айтыла отырып, жоғарғы 
деңгей санатына жататын 72 сағаттық 
сертификаттар дайындалып берілді. 
Кәсіби даму бөлім басшысы Үмбетова 
С.С. студенттерге курс сертификаттарын 
табыстады. ТДО директоры Жүрсіналина 
Г.Қ. сөз сөйлеп, студенттердің ынта, 
ниеттеріне алғысын білдірді.

Тілдік даярлау орталығының 
ұйымдастыруымен өтетін тіл үйренушілерге 
арналған курс Ахмет Байтұрсынов атындағы 
Қостанай мемлекеттік университетінің 
студенттеріне қаржы жағынан қол жетімді, 
студенттердің оқу ғимараттарына ыңғайлы 1-ші, 
3-ші ғимараттарда жүргізілді. 

Тыңдаушылар курс жүргізген оқытушыларына  

алғыс, тілектерін білдіре отырып,  қазіргі уақытта 
тілді меңгерудің маңыздылығын, қажеттілігін 

айтты. Биыл оқыған тыңдаушылар келер жылы 
да курстарға келуге ниеттерін жеткізді. Тілдік да-
ярлау орталығының оқытушылары студенттер-
мен жақсы жұмыс істегенін көріп отырмыз. 

Тілдік даярлау орталығы өз деңгейінде жұмыс 
атқара отырып, болашақта басқа да жемісті 
істерді көрсетеміз деген ойда.

Қ ұттықта уЕ Ң Б Е Г І  Е Л Е Н Г Е Н

Ұйықтама, оян, Алашым!

Тіл үйренушілерге арналған курс
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Инеш ШАЙМЕРДЕН,
студентка  3 курса  ИТФ 
специальность
«Электроэнергетика»

С 1 октября 2014 года по 9 
марта 2015 года я обучалась 
в техническом университе-
те города Ильменау в Гер-
мании, которая стала воз-
можной благодаря програм-
ме академической мобильно-
сти, финансируемой государ-
ством. 

Начну с того, что Ильме-
нау – маленький город  с на-

селением 25 тысяч жителей 
плюс около  7 тысяч студен-
тов. Знаменит он своим уни-
верситетом -  единственным 
техническим высшим учеб-
ным заведением в Тюрингии. 
Этот город некогда посещал 
Гётте, на горе Кикельхан на-
ходится домик, в котором он 
жил. Территориально Ильме-
нау  расположен в красивей-
шей долине на севере Тю-
рингского леса

При университете суще-
ствует специальная служба 
We4you, которая оказывает 
помощь инстранным студен-
там. В среднем,  ежегодно 
около 10 процентов студен-
тов являются иностранцами. 

В Ильменау было очень 
много студентов из Китая, 
Индии, стран СНГ и Юж-
ной Америки.  За время мо-
его пребывания я поняла, как 
важно владеть иностранны-
ми языками, а в первую оче-
редь, английским. 

Обучение в магистрату-
ре же возможно как на не-
мецком, так и на английском. 
Все студенты, за исключени-
ем меня и двоих студентов из 
Турции, были местные.  По-
этому поначалу было труд-
но понимать язык, не хватало 
знаний технического немец-
кого. Но через пару месяцев 
я уже освоилась, стала луч-
ше воспринимать немецкую 
речь на слух, пополнила сло-
варный запас. К тому же мне 
помогали однокурсники, со-
седи,  новые друзья и знако-
мые.  

Учебный план меня очень 
поразил. В первую очередь 
тем, что первое занятие мог-
ло начаться в 07:00, а по-
следнее в 19:00.  Количество 
уроков в день в течение не-
дели разное. Так у меня было 
по три урока в день, два раза 

в неделю учеба для меня 
начиналась в 7 утра. Каж-
дое занятие идет по полтора 
часа, перерыв длится полча-
са.  Неделя обычно загружен-
ная, но зато суббота тоже вы-
ходной. 

Так как я была студентом 
по обмену, выбирать дисци-
плины могла по своему ус-
мотрению. Мой выбор пал 
на электротехнику, матема-
тику, электрические машины, 
электротехнические аппара-
ты и электрические энергоси-
стемы. Эти предметы наибо-

лее соответствовали нашей 
программе. Специальность, 
которую изучала в Ильменау, 
называлась «Электротехни-
ка» и немного отличалась от 
моей.

Кроме предметов по спе-
циальности я посещала три  
курса немецкого языка. По-
мимо немецкого предлага-
лись курсы английского, ис-
панского, китайского, араб-
ского и др. Для студентов 
предусмотрен широкий вы-
бор спортивных секций -  от 
футбола, танцев и фитнеса 
до жонглирования и акроба-
тики. В университете суще-
ствуют различные группы по 
интересам, занимающиеся 
радиотехникой, пением, сня-
тием фильмов, игрой на раз-
личных музыкальных инстру-
ментов, посетила выступле-
ние джазового оркестра, в ко-
тором принимали участие не 
только студенты, но и работ-
ники университета. 

Некоторые из преподавате-
лей подробно записывали на 
доске все, что они объясня-
ли. Остальные предоставля-
ли готовые слайды с лекци-
ями и семинарами, которые 
можно было скачать на сайте 
университета. Для меня это 
было особенно удобно, пото-
му что какие-то подробности, 
сказанные на уроке, я могла 
и не уловить. К примеру, мне 
не удавалось разобраться в 
видах заземления нейтрали 
трансформатора, так как не 
понимала основную суть. А 
вот на наших занятиях препо-
даватель объяснил эту тему 
гораздо понятнее. 

Распорядок сессии заметно 
отличается от нашего. Каж-
дый письменный экзамен 
сдается в строго отведенный 
для этого день, а вот дату уст-
ного экзамена студент может 

выбрать сам. Разумеется, су-
ществует определенный вре-
менной промежуток, но в це-
лом, можно сдать экзамены 
пораньше и устроить канику-
лы. Или растянуть экзамены 
на весь месяц и остаться без 
каникул вообще. 

В самом учебном  процес-
се  были, на мой взгляд,  как  
достоинства, так и недостат-
ки. С одной стороны, каждую 
неделю была одна  лекция 
по каждому предмету, с дру-
гой стороны, семинары – раз 
в две  недели.  Поразили ла-

боратории, осна-
щенные новым со-
временным обору-
дованием, но, к со-
жалению, посетила 
их только однажды 
во время экскурсии 
перед началом уче-
бы. За весь семестр 
мы ни разу не рабо-
тали ни в одной из 
них. При том, что я 
посещала пять тех-
нических предме-
тов,  не было ни од-
ного практическо-
го занятия.  Полу-
чается, что обуча-
лись мы только те-
ории, а для инжене-
ра  теория и прак-
тика  -  вещи нераз-
делимые. Хочу от-
метить, что в моем 
родном ВУЗе полу-
чение теоретиче-
ских знаний всегда 
сопряжено с после-
дующей работой на 
стенде, с электро-

техническим оборудованием. 
И лаборатории наши ничем 
не уступают заграничным, 
к тому же у нас они гораздо 
чаще используются по назна-
чению. К тому же у нас ча-
сто организуются экскурсии. 
В течение последнего учеб-
ного года наша группа посе-
тила газоустановку в Карасу, 
цех по ремонту трансформа-
торов, подстанцию «Зареч-
ная».  Начиная с мая все лето 
мы будем работать на этой и 
других подстанциях по своей 
специальности. А это зачит, 
что мы будем частью коман-
ды, сможем изнутри изучить 
все тонкости производства и 
развиваться как грамотные 
специалисты. Вобщем,  могу 
смело сказать, что предпо-
чтение нужно отдавать все-
таки нашему образованию. 
Но провести один семестр за 
границей советую всем.

Смена обстановки значи-
тельно расширяет кругозор, 
изменяет взгляд на многие 
вещи. Предоставляется воз-
можность встретить  людей 
из разных  стран, познако-
миться с их культурой, узнать 
много нового, путешество-
вать. К слову, со студенче-
ским билетом  можно ездить 
бесплатно по всей Тюрингии, 
чем я и воспользовалась. А 
посетила такие города  как 
Веймар, Айзенах, Йена, Гота, 
Эрфурт, имеющие богатую 
историю. В Айзенахе, к при-
меру, находится замок Варт-
бург, охраняемый ЮНЕСКО,  
известный тем, что в нем 
Мартин Лютер переводил Би-
блию на немецкий язык.

В общем, желаю всем уда-
чи в изучении иностранных 
языков, это первое необходи-
мое условие, для участия во 
всех образовательных про-
граммах.

За границей хорошо, но дома – лучше!
Лаура ЖОЛДАСПЕКОВА,
студентка 1 курса ГСФ 
специальность «журналистика»

«Когда наши девчонки начи-
нают паять, папы выпадают в 
осадок!»

Владимир Михайлович Поез-
жалов.

Один университет, а сколько ин-
тересов! На инженерно-техниче-
ском факультете нашего ВУЗа есть 
такая специальность  как физика, 
которая имеет  специализацию ра-
диофизика и 
электрони -
ка. В  рамках 
нее студен-
ты делают 
увлекатель-
ные вещи, 
реально ра-
б о т а ю щ и е 
электриче -
ские схе-
мы, кото-
рые исполь-
зуются в са-
мых разноо-
бразных об-
ластях жиз-
ни. В первую 
очередь,  деятельность направле-
на на обеспечение учебного про-
цесса в рамках лабораторной рабо-
ты. Всё оборудование аналоговое, 
многое переделывается  под циф-
ровое. Приятно осознавать, что де-
вушки-студентки  не отстают от пар-
ней в создании устройств и работы 
над ними. Но мало кто знает, что 
там же существует своя собствен-
ная любительская радиостанция, 
которая позволяет ребятам выйти в 
мир. Об этом и пойдёт речь.

Корпус ИТФ, разгар дня, встре-
чу мне назначил Поезжалов Влади-
мир Михайлович, кандидат физико-
математических наук, профессор 
КГУ. По приезду на место, поняла: 
жизнь здесь кипит. Пока сам Влади-
мир Михайлович присутствовал на 
предзащите дипломных работ - он 
присоединился к беседе позже, на 
кое-какие вопросы мне дал ответы 
преподаватель кафедры Мартынюк 
Юрий Петрович.

– Итак, что же такое любитель-
ская радиосвязь?

– Любительская радиосвязь 
– это один из видов техническо-
го творчества, технического хоб-
би и спорта, . занятия объединя-
ют в себе сразу несколько направ-
лений. Любительская радиосвязь 
зародилась в начале 20 века с по-
явлением первых экспериментато-
ров в области радиосвязи. Тради-
ционно родиной любительской ра-
диосвязи считаются США, где впер-
вые узаконили создание собствен-
ных радиостанций. У нас же, в Ка-
захстане, в 2008 году приняли за-
конодательную базу, позволяющую 
без лишних вопросов заниматься 
любительской радиосвязью. Сей-
час всем желающим путь в этот вид 
спорта открыт. 

Любительская радиосвязь как 
явление делится на несколько ча-
стей. Во-первых, это конструиро-
вание радиоприёмной, радиопере-
дающей аппаратуры, антенн. Во-
вторых, это участие в соревновани-
ях, в повседневной работе с выхо-
дом в эфир.  Как было уже отмече-
но, это любительская радиосвязь, 
это не радиовещание. Она не зани-
маемся вещанием музыки, ее суть  
заключается в проведении двусто-
ронней связи с другими радиолю-
бителями из разных стран мира. 
С развитием компьютерной техни-
ки появилось больше видов связи, 
если раньше радиолюбители были 
ограничены только телеграфом и 
радиотелефоном, то сейчас появи-
лись более эффективные цифро-

вые виды радиосвязи, которые по-
зволяют устанавливать передачи 
на достаточно дальние расстояния.

Строительство радиостанции 
началось в 2012 году, а идея поя-
вилась в 2011-м, хотя как мне ка-
жется,  задумки были и раньше. 
Это было коллективное решение. 
У истоков стояли заведующий ка-
федрой Поезжалов Владимир Ми-
хайлович и преподаватель Байня-
шев Алексей Михайлович. Всё сло-
жилось очень удачно. Когда Мар-
тынюк Юрий Петрович, с которым 

мы беседовали вначале, поступил 
в магистратуру, у него уже был лю-
бительский позывной. Дело в том 
что, при открытии радиостанции ну-
жен зарегистрированный радиолю-
битель с разрешением на свою ра-
диостанцию, им оказался он. В Ко-
станае достаточно радиолюбите-
лей, многие помогли  компонента-
ми, деталями для построения ра-
диостанции, кто-то оказал  юриди-
ческую консультацию. За это сто-
ит выразить им особую благодар-
ность. Нельзя не сказать, что стан-
ция работает полностью на само-
дельной аппаратуре.

Следует отметить, что кружок от-
крыт для студентов всех специаль-
ностей, но на специальность фи-
зика уже идут люди, которые хотят 
заниматься чем-то подобным, у ко-
торых есть интерес к электронике 
или радиотехнике. Сейчас в круж-
ке занимаются три студента. В на-
чале работы состав был неодно-
родным. Руководители убеждены, 
что любая кружковая работа долж-
на быть по желанию самих студен-
тов. Преподаватели  интересуются, 
что увлекает именно его. Многим 
не нравится конструировать, поэ-
тому, если участнику по душе рабо-
та в эфире, для начала изучаются 
основы радиосвязи, фонетический 
алфавит, система позывных люби-
тельских радиостанций мира.  За-
нятия носят неофициальный харак-
тер. Собираются в любое удобное 
время для студентов. Я побывала 
на самой любительской радиостан-
ции, поэтому могу сказать, что там 
царит абсолютно рабочий процесс.

Ребята, посещающие кружок, ча-
сто участвуют в соревнованиях по 
цифровым видам связи и занимают 
призовые места. Как все соревно-
вания по радиосвязи на КВ, они но-
сят заочный характер, проводятся 
во время государственных празд-
ников. На последних соревновани-
ях, прошедших на Наурыз, второ-
курсники Ткачев Кирилл, Оспанов 
Канат и первокурсник Алиферец 
Александр заняли почётное 2-е 
место, с чем мы и хотим их поздра-
вить и пожелать ещё больших успе-
хов в своём увлечении и, конечно 
же, в учёбе. 

Любое хобби со временем может 
превратиться в дело всей жизни. 
Многие студенты после получения 
диплома идут работать в организа-
ции связи, а принципы радиосвязи 
одинаковы везде, соответственно, 
наличие такого хобби для будущей 
специализации весьма полезно.

Любительский  радиоэфире
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Арайлым ҚҰЛТАЕВА,
ҚМУ ГӘФ журналистика 
мамандығының 1 курс студенті

Зымырап аққан уақытты 
қайтару мүмкін емес. Барлық 
қуаныш пен қайғыға толы 
сәттеріміз өткеннің еншісінде 
қалды. Қанша қайтарғымыз келсе 
де, кешегі күнге  орала алмаймыз.

Бүгіннің ізімен тек қана болашаққа 
қарай жол тартамыз.

Міне, сол болашаққа қадам ба-
сып келген біздер, бірінші курсты 
да аяқтадық.Дәл осылай тез өте 
шығады деп кім ойлаған. Алғаш 
мектеп табалдырығын аттаған  
бірінші сынып оқушысындай 
жүрген кездеріміз көзден ғайып 
болды. Барлығымыз да оқуға 
келгенімізде бейтаныс жан-
дар едік. Жан-жақтан жиналған 
біздерге тіл табысу қиынға соқты. 
Үлкен қалаға келіп, үйімізді 
сағындық. Бәріміз де бір-бір 
үйдің еркесі едік. Ал қазір, Ахаң 
атындағы қара шаңырақтың 
қара домалақ ұл-қыздарымыз. 
Бір отбасының баласындай ба-
уырмал, тату-тәтті күн кешіп жа-
тырмыз. Алдымызда әлі үш жыл 
оқуымыз бар болса да, біз бір-
бірімізді қимаймыз...

Бір жыл ішінде басымыз-
дан не өтпеді. Жыладық, күлдік, 
ұрыстық, татуластық. Қаншама 
оқиғаларға куә болдық. Ойнап 
жүріп от та бастық. Ең бастысы, 
сол қателіктерімізден сабақ алу-
ды үйрендік. Ұстаздарымызбен 
тіл табыса алмаған кездеріміз 
де аз болмады. Бірақ, сөзге ше-
шен журналистер жиналған топ 

бұл тығырықтан 
да оңай шыға 
алды. Өйткені, 
жанымыздағы 
ж а н д а р м е н 
тіл табысу, 
жақын арала-
са білу біздің ба-
сты міндетіміз. 
Қандай жағдай 
болса да күліп 
жүруді және біліп 
жүруді әдетке 
айналдырдық. 
Осылай бірінші 
курсты да артқа 
тастадық.

О қ у 
о р д а м ы з д ы ң 
б а р л ы қ 
с т у д е н т т е р і , 
« с т у д е н т т і к 
шақ ешқашан 
ұмытылмайды» 
деген сөздің 
шындық екенін 
жақсы біледі. 
Бірақ, ешкім 
де айтқысы 

келмейді. Бәрінің ойы уни-
верситеттен кетіп, жұмысқа 
тұрып, табыс табу. Ал қызмет 
істеп, лауазымға ие болған 
кезде «студенттік кездеріңді 
бағалаңдар, ол ешқашан 
қайтып келмейді» деп айта-
ды. Бұл да өмірдің заңдылығы 
шығар. Міне, болашақта осы 
сөздерді міндетті түрде айтатын 
студенттеріміздің тағы бір курсы 
артта қалды. Бірі әбден шаршап 
демалысқа шыққанына қуанса, 
енді бірі Ахмет Байтұрсынов 
атындағы Қостанай мемлекеттік 
университетінің түлегі болғанын 
мақтан тұтып, қимастықпен 
қоштасуда.

Тағы бір курсты артқа та-
стап, жоғарғы курсқа аяқ басқан 
студенттер: жаңа оқу жылында 
жаңа леппен, жаңа толқынмен 
қауышқанша күн жақсы болғай!

Тағы бір курс артта қалды
ҚМУ – ең талантты да белсенді 

жастардың басын біріктірген орда. Өнерден, 
ғылымнан кенде емес студенттер уақытын 
сөз жарыстарына да жеткізіп жатады. Ах-
мет Байтұрсыновтың ұрпақтары атын ием-
денген пікір-сайысшылардың бағындырған 
белестері жетерлік. Оқу орданың даңқын 
республиканың әр түкпіріне жеткізіп жүрген 
студенттер биылғы жылдың қорытындысын 
шығарып, өз араларындағы мықтыларды 
анықтады. Акт залда өткен қорытындылау 
кешіне аға буын өкілдері мен универси-
тет ұжымы шақырылып, марапаттау рәсімі 
өткізілді. Сол шараның нәтижесі, яғни "Ах-
мет ұрпақтары" ПК-ның 2014-2015 жылғы 
нәтижесі мынадай болып отыр: 

– Жыл командасы –қазақ лигасында 
"Тікелей эфир" тобы (Жұман Сүлеймен, Зей-
нолла Оразхан); орыс лигасында " Сегодня'' 
командасы (Iлияс Тоқжан, Шунаева Ғалия).  

– Жыл спикері – қазақ лигасында Жұман 
Сүлеймен, орыс лигасында Бисембай 
Мақсат. 

– Жыл дебюті – қазақ лигасында Аманжол 
Ботагоз, орыс лигасында Мейрам Макашев.

– Жыл төрешісі – қазақ лигасында Ақбидай 
Айдар, орыс лигасында Карамурзин Рауан.

– Ерекше еңбегі сіңген – қазақ лигасында 
Жамантаева Ләйлә, орыс лигасында Мама-
нов Жарас.

Сонымен қатар кеште биылғы жылы оқу 
ордасынан ұшқалы отырған түлектерге 
«Құрметті де қадірлі біздің түлектеріміз, 
Гүлім, Айнұр, Алмас!Сендердің оқуды 
аяқтап, бір қадам болса да бізден алшақтап 
бара жатқандарыңа әлі де сене алмай-
мыз, не де болса ұшқан алтын ұяларыңды 
ұмытпай, жиі қонақта болып, бізге 

жол сілтеп отырыңдар, сендерді қатты 
сағынамыз, болашаққа басқан қадамдарың 
жарқын болсын!» деп алғыстарын білдіріп, 
тілек тіледі. 

Келесі оқу жылында әрбір лигаға 
жетекшілік ететін координатор анықталып, 
клуб Президенті тағайындалды. Бұл 
мәртебеге ие болып, көш жүгін арқалаған 
клуб басшысы Карамурзин Рауан және қазақ 
лигасының координаторы Аманжол Ботагоз.

Марапаттау кезеңінің соңы аға буын 
өкілдерімен бірге бас қосқан дастарханға 
ұласты.

Эльмира ЕГІЗБАЙ,
ҚМУ ГӘФ журналистика мамандығының
 1 курс студенті

Адамның жеке басының алғашқы 
қалыптасуы отбасынан бастала-
ды. Отбасы сыйластық, жарастық, 
мейірімділік орнаған орта. Баланың 
ер жетіп өсуі, бойындағы алғашқы 
адамгершілік белгілердің пайда болуы 
отбасында қалыптасып жетіледі. 

Отбасы – адам ғұмырының ғана 
емес, қоғамның да құнды байлығы. 
Сол себепті де 15 мамыр «Отбасы 
күні» болып тойланып келеді. Атау-
лы күн 1993 жылы БҰҰ-ның Бас Ас-
самблеясымен бекітілген. Дәл осы 
мереке гуманитарлық – әлеуметтік 
факультетінің кітапханасында алтын-
шы жыл ерекше аталып өтілді. Атал-
мыш мереке емтихан уақытында 
болғандықтан, есіктен еңсесі түсіп 
кірген студенттердің көңілін бір сергітіп 
алғандай болды. Студенттердің басым 
көпшілігінің қатысуымен өткен мере-
кеде отбасындағы қарым – қатынас, 
ата-ана алдындағы парыз, тату-тәтті 
жанұя жайлы әңгімелер қозғалып, сту-
денттер өз ойларын ортаға салды. 

"Үйдің басшысы кім?" – де-

ген сұрақ қазіргі таңда көп адамды 
толғандырмайды. Бірлігі мол «От-
басы» деген шағын мемлекетте бұл 
сұрақ туындамаса керек.  Осы сұрақ 
төңірегінде  батыр ана Қарлығаш:

«Отбасы иесі – ер адам болуы 
қажет. Қыздар тұрмысқа шыққанда 
бақытты боламын деп емес, отбасым-
ды бақытты қыламын деп шығуы ке-
рек. Менің ойымша өмірде ер адам-
дар ақылдырақ, сондықтан отба-
сында маңызды шешім қабылдауда 
ер адамның парасатына, шешіміне 
мойынсұнған жөн» - деп жау-
ап қайтарды. Студенттер қарсылық 
білдірместен, сөзді жалғап кетті: «От-
басында үй иесі – ер азамат. Со-
лай болған жағдайда отбасында 
сыйластық болады. Қазақта жақсы сөз 
бар. Ері тұрғанда, әйелі сөйлемейді. 
Егер әйел өз дегенімен жүргісі кел-
се, бала тәрбиесі қайда қалмақ? Әйел 
өз ерін сыйлай отырып, саналы ұрпақ 
тәрбиелейді». 

Отбасының негізгі діңгегі, 
бастапқы дәнекері ата-ана деп 
түсінетін студенттер отбасында 
алған жақсы тәлім-тәрбиесін универ-
ситет қабырғасында да көрсетіп жүр. 
Бұл ретте «Ұяда не көрсең, ұшқанда 

соны ілерсің» деген мақалды тілге 
тиек еткім келеді.

Әрбір ұяның қос тіреуі – ерлі-
зайыптылардың бірігіп көтерген 
шаңырағының берік те берекелі, тату-

тәтті өмір сүргенін қалаймын. Бақытты 
жанұя – болашақ ұрпақтарына құтты 
қоныс, жайлы болашақ әкелетініне 
сенімім мол. Отбасы мерекесі құтты 
болсын! 

ХАЛЫҚАРАЛЫҚ ОТБАСЫ КҮНІ

Жыл қорытындысы жасалды
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Асель САРБАСОВА,
специалист отдела международной связи
 

Есть люди, от одного присут-
ствия которых становится 
тепло и радостно. Наша сегод-

няшняя героиня одна из них. Её энер-
гии хватает на занятия фотогра-
фией, путешествия  и десятки об-
щественных инициатив. Она не тра-
тить время впустую, ведь по ее сло-
вам личностное саморазвитие и есть 
жизнь. Знакомьтесь, активистка,  вы-
пускница  экономического факультета 
специальности «Учет и аудит» и про-
сто милая девушка Меруерт Таглено-
ва.

– Мы знаем, что  ты учишься в КГУ 
имени А.Байтурсынова, почему именно 
экономический факультет?

– Люблю анализировать и, поэтому  вы-
брала специальность «Учет и аудит» осоз-
нанно, потому что, как мне кажется, она  
дает стабильность в работе. Хорошие бух-
галтера очень востребованы и есть воз-
можность развиваться и подниматься 
вверх по карьерной лестнице. А еще я лю-
блю математику,  и благодарна своему пре-
подавателю Ким Зое Евгеньевне, которая 
раскрыла во мне этот талант.

– Меруерт ты активистка, кто подтол-
кнул тебя к этому?

– Меня никто никогда ничем не застав-
лял заниматься. Родители лишь показы-
вали какие есть возможности, и поддер-
живали мои начинания. Еще в начальной 
и средней школах я посещала различные 
кружки, пела, танцевала, занималась бисе-
ром, легкой атлетикой.

– С чего началась твоя активная 
жизнь?

– Попав в стены КГУ,  познакомилась с 
удивительными людьми с разными взгля-
дами на жизнь.  Мне захотелось везде уча-
ствовать, потому что студенческая жизнь 
должна быть наполнена разными собы-
тиями. И вот «Посвящение в студенты», 
«Здравствуйте, это мы!»,  все они еще 
больше раскрыли меня.

Участвуя  во всех мероприятиях, не за-
бывала, что нужно  учиться, получать зна-
ния. Старалась, и вот результат - универ-
ситет дал 100% -ю скидку на обучение на 
один семестр. На третьем курсе стала об-
ладательницей Президентской стипендии. 

Параллельно  принимала участие в конфе-
ренциях и форумах города, области, меж-
дународного уровня. Поначалу мне это 
казалось невозможным  отлично учиться 
и быть активистом. Думала, как же буду 
справляться? 

Поверьте,  если есть желание и на-
пористость, и, действительно, инте-
ресно, хочется развиваться, то это 
очень легко достичь.  Сейчас я – Пред-
седатель Высшего студенческого со-
вета, пройдя семинары тренинги по 
проекту STUDIK,  поняла, что студен-
ческая жизнь должна быть еще насы-
щеннее. Мы провели выборы, расска-
зали студентам о студенческом само-
управлении, немного изменили струк-
туру действующего самоуправления и 
как результат - замечательная коман-
да.

– В работе каких форумов и конфе-
ренций ты принимала участие?

– Форум Россия-Казахстан «Лидерство 
и инновации в XXI веке: взгляд в буду-
щее», организатором которого выступил 
Уральский государственный экономиче-
ский университет ( Екатеринбург), кон-
ференция ZhasCamp-2013, где я выигра-
ла грант на поездку в Алматы, междуна-
родный семинар-тренинг «Студенческое 
самоуправление и демократическое уча-
стие в Казахстане» (Германия, Латвия), 
Форум молодежи Костанайской области в 
2013 и 2014 годах. На   конкурсе Project 
Market на конференции ZhasCamp-2014, 
с проектом «1+1» финансируемым Фон-
дом Сороса, я стала победительницей. 
На данный момент проект реализуется 
студентами высшего студенческого сове-
та в школе №2 г. Костаная. Этот социаль-
ный проект направлен на развитие актив-
ной гражданской позиции. 

 – Какой опыт ты приобрела, уча-
ствуя в подобного рода мероприятиях?

– В первую очередь -  это опыт, обще-
ние с разными людьми, новых друзей. Об-
учаясь на втором курсе, по результатам 
голосования, меня назначили студенче-
ским деканом экономического факульте-
та. Тогда же я узнала о проекте Темпус 
"STUDIK". По итогам собеседования ото-
брали троих. На собрании мы подробно 
ознакомились с их деятельностью, и  ре-
шили создать Высший студенческий со-
вет,  провели первые выборы. В рамках 

этого про-
екта мы  
п о с е т и -
ли между-

народный семинар-
тренинг «Студенче-
ское самоуправле-
ние и демократиче-
ское участие в Ка-
захстане» в Дрезде-
не и Риге. По приез-
ду провела ряд се-
минаров по студен-
ческому самоуправ-
лению в университе-
те среди членов сту-
денческого совета. 
И уже в  следующем 
году меня избрали 
Председателем Выс-
шего Студенческо-
го Совета КГУ име-
ни А. Байтурсынова. 
Этот проект научил 
меня многому, сове-
тую каждому студен-
ту быть активным и 
целеустремленным.

– Да, это очень 
замечательно и ин-
тересно. Хочу спро-
сить из всего того, 
чем ты занимаешь-
ся, какое занятие 
можно назвать тво-
им любимым?

–  Интеллектуаль-
ные игры, даже учась 
на 4-м курсе все равно прихожу в клуб, 
чтобы позаниматься, хотя времени очень 
мало, так как. впереди защита дипломного 
проекта и государственные экзамены. 

– Команда КГУ -  двукратный чемпион  
интеллектуальной игры «Битва умов». 
Ты капитан команды, расскажи попод-
робнее как Вам удалось выиграть?

– Наша команда «Спарта» сформиро-
валась очень быстро и является  сбор-
ной КГУ. Мы очень любим эту игру и наше-
го преподавателя-наставника Тамару Ива-
новну. Она как наша мама -   учила нас все-
му,  и благодаря ей у нас получилось выи-
грать. Мы основали такой же клуб на эко-
номическом факультете и тренируем на-
ших первокурсников, повышая их эруди-
цию. 

Считаю, что целью любой инициативы 
должно быть не преодоление ступенек, а 
что-то большее. Верю, что у каждого в жиз-

ни есть путеводная звезда, дело, которое 
вдохновляет и зажигает изнутри. Нужно 
лишь его найти.

– А  о чём ты мечтаешь?
– Правильно распределять силы, быть 

эффективной и постоянно питаться новы-
ми знаниями. Мечтаю идти своим путём, 
каждый день расширяя горизонты.

– Твои пожелания будущим студен-
там КГУ.

– Многие говорят: сомневаешься – де-
лай. Считаю это неправильным. Если со-
мневаешься, значит, нужно ещё подумать. 
Но делай только тогда, когда действитель-
но боишься! Не бойтесь выходить из зоны 
комфорта!

– Меруерт, огромное спасибо за ин-
тервью! Ты зарядила нас своей энерги-
ей, и, думаю, это настроение передаст-
ся будущим студентам!

– Тоже на это рассчитываю!   Спасибо!

Студенческое
самоуправление

Валерия ХАН,
студентка 3  курса АБФ  специальность «экология»

С 4 по 16 мая 2015 года казахстанские студенты приняли 
участие в конференции, посвященной демократизации сту-
денческого самоуправления. Конференция была органи-
зована в рамках проекта STUDIK при поддержке програм-
мы TEMPUS с участием зарубежных партнеров из Герма-
нии, Австрии и Литвы. В работе  конференции приняли уча-
стие представители университетов-партнеров из Казахста-
на, такие как Евразийский Национальный Университет им. 
Л.Н. Гумилева, Костанайский Государственный Универси-
тет им.А.Байтурсынова, Казахский Национальный Универ-
ситет им. Аль-Фараби, University of International Business, 
Кызылординский Государственный Университет им. Коркыт 
Ата, Таразский Государственный Университет им. М.Х. Ду-
лати, члены Конгресса молодежи Казахстана, также были 
представлены университеты Литвы и Латвии. 

Слушатели конференции были выбраны не случай-
но, каждый из них лидер студенческого самоуправления, 
участник проекта STUDIK или активист, принявший участие 
в выборах лидера студенческого самоуправления. Конфе-
ренция была проведена в Вене, Австрии и в Каунасе, Лит-
ве, где участников встречали организаторы из Германии, а 
также лидеры местных студенческих объединений и само-
управлений, также представители администрации ВУЗов. 
Конференция была познавательна тренингами и семинара-
ми касательно улучшения структуры студенческого самоу-
правления, организации выборов лидера, развитие опре-
деленных навыков для координации работы членов само-
управления. 

Участники подготовили презентации о структуризации и 
главных функциях самоуправления в их ВУЗах, также о вза-
имодействии самоуправления и медиа. В Вене студенты 
посетили одни из крупнейших ВУЗов Австрии: БОКУ, Вен-
ский Университет, Венский Технический Университет, Эко-
номический Университет Вены и др. Участникам также по-

счастливилось побывать в соседнем от Вены городе Лин-
це, где они стали гостями Университета Линца им. Иоганна 
Кепплера. Параллельно  в университете активно шла пред-
выборная кампания кандидатов на пост лидера студенче-
ского самоуправления. На протяжении всего пребывания в 
Вене участников сопровождал и знакомил со студенческой 
жизнью лидер Австрийского объединения студентов Фло-
риан Вайнбергер. 

В Каунасе слушателей конференции встречали акти-
висты студенческого самоуправления Агротехнического 
Университета им. Александраса Стульгинскис. Участники 
с первых дней были вовлечены в празднование 18-летия 
студенческого самоуправления и стали слушателями тре-
нингов на тему ораторского искусства и тайм менеджмента. 

За время конференции команда из Казахстана сумела 
наладить дружеские и партнерские отношения друг с дру-
гом, положить основу будущему сотрудничеству. Конфе-
ренция также стала отличной площадкой для обмена опы-
том. Заключительным этапом в закреплении партнерских и 
дружеских отношений станет отчетная конференция проек-
та STUDIK в Астане с 8 по 12 июня 2015 года.

Как и в любой организа-
ции, в высших учебных за-
ведениях есть, свои лиде-
ры, и наш университет не 
стал исключением. На базе 
университета существует 
Высший Студенческий Со-
вет (ВСС) - студенческий 
орган самоуправления,  ко-
торый создается по ини-
циативе студентов. Одной  
из основных целей совета 
является  создание усло-
вий для наиболее полного 
раскрытия творческого по-
тенциала студентов. В со-
став Высшего Студенче-
ского Совета входят  пред-
седатель Высшего студен-
ческого совета, секретарь 
Высшего студенческого со-
вета, студдеканы всех фа-
культетов, и представите-
ли клубов, которые суще-
ствуют в нашем вузе. Все 
они избираются на выбо-
рах, которые проводятся 
ежегодно в начале нового 
учебного года.

Студенческий Совет - 
это организация, которая 
объединяет студенческий 
актив, с их  помощью  ко-
торых координируется де-
ятельность всех студен-
ческих организаций и клу-
бов. На каждом факультете 

есть свой студенческий де-
канат – команда,  которая 
организовывает различные 
мероприятия для всех сту-
дентов. 

В Совет входят различ-
ные клубы, прежде все-
го, это дебатный клуб «Ах-
мет ұрпақтары»,  «Жас 
Отан», «Жасыл Ел», ин-
теллектуальный клуб, ас-
самблея «Ел ертеңі», ме-
жэтническая ассамблея, 
совет НИРС – это научная 
деятельность студентов, 
«Акындар Аланы» и Ару-
лар Отауы.

Студенческий Совет 
КГУ действует в рамках  
международной програм-
мы STUDIK, организа-
тором которой является 
Технический универси-
тет Дрездена (Германия). 
В эту программу включе-
ны несколько вузов Ка-
захстана,  в структуре ко-
торых действуют студен-
ческие самоуправления. 
Это такие вузы как  ЕНУ 
им. Н.Гумилева, Сенат 
КазНУ, Кызылординский 
государственный универ-
ситет, Альянс студентов 
Алматы, Каспийский уни-
верситет, а также другие 
вузы нашей Республики.

В  Р И Т М Е  Д В И Ж Е Н И Я

Студенческие советы
 в действии!



cmyk+ cmyk +

+ +

7СТУДЕНТТЕР ШЫҒАРМАШЫЛЫҒЫБЖ МАМЫР 2015 ЖЫЛ

Ж
ас

 т
ол

қы
н

ПАРОДИЯ

2015 ж. 14 мамыр-
да А.Байтұрсынов 
атындағы Қостанай 
м е м л е к е т т і к 
университетінің  № 
4-ші ғимаратында  
«Өзекті дәрістерді 
оқуға өндіріс маман-
дарын шақыру бой-
ынша»  24.04. 2015. 
№ 9 университет 
Кеңесінің шешіміне 
сәйкес «Казагромар-
кетинг» АҚ және вете-
ринария аумағының 
т ә ж і р е б и е л і 
м а м а н д а р ы н ы ң 
қ а т ы с у ы м е н 
«Ауылшаруашылық 
ж а н у а р л а -
рын біріктіру» 
т а қ ы р ы б ы н а 
дөңгелек үстел 
өткізілді.

Дөңгелек үстел 
жүргізілу бары-
сында ветерина-
рия саласында 
ауылшаруашылық 
ж а н у а р л а р д ы 
біріктіруде қазіргі 
таңда жұмыскерлер 
қажеттілігі, осы 
мәселелерді ше-
шуде мәселелер 
мен ұсыныстар 
талқыланған бола-
тын.

Е р т е р е к -
ке қарағанда 
қазіргі таңда 
ауылшаруашылық 
жануарларды иден-
тификациялау, олар-
ды ескеру ережелерін сақтау өзекті бо-
лып отыр. Мұның бәрі жануарлар-
ды өсіріп,көбейту бойынша қызмет 
мобильділігінің жоғарлауымен, сонымен 
қатар жануар және оның шикі затының 
халықаралық саудада жақсы дамуына 
байланысты  негізделеді.

Осыған орай ауыл шаруашылық жану-
арларын идентификациялау жағдайымен 
әдістерінің талаптарына байланысты 
трассировка деп аталатын жануарлардың 
пайда болуымен ығыстырылуын бақылау 
маңызды болып отыр.

Жеке шаруашылықтарда малдардың 
барлық басын идентификациялаудың 
негізгі мақсаттары:

– жануарларға құжаттандыру енгізу;
– нақты уақыт режимінде малдар-

ды есепке алу, мал басының қимылын 
бақылау мүмкіндігі;

– профилактикалық және емдік ша-
ралар жүргізу және ветеринарлық – 
санитарлық қауіпсіздікпен қамтамасыз ету 
мақсатында ветеринарлық ескеруді іске 
асыру;

– азық қауіпсіздігімен қамтамасыз ету;

– асыл тұқымды жұмыстардың 
ақпараттық қамтамасыз етілуін жақсарту;

– мал өнімі және жануарлар трассиров-
касын жүргізу;

– малдарды күтіп бағу,азықтандыру 
режимінің тиімділік анализ жағдайын 
жеңілдету, оларды ветеринарлық өңдеу, 
мал өнімін сақтау, өңдеу және іске асыру, 
ветеринария аумағында техникалық рет-
теу нормаларын енгізу;

– жануарларды күтіп бағу,өсіру және 
қолдану аймағына қатысты заңды 
тәртіптерді үстемелдеу жүйесін іске асы-
ру;

– мемлекеттік ветқызмет объектілерін 
қадағалауға мүмкіндік беретін бақылаудың 
тиімді жүйесін құру.

А.Байтұрсынов атындағы Қостанай 
мемлекеттік университеті қатысушылары 
– ветеринарлық медицина кафедрасының 
меңгерушісі   М.Ж.Аубакиров, 
ветеринарлық медицина кафедрасының 
профессорлары М.К.Мустафин, 
В.И.Пионтковский, сонымен қатар 
қатысушы оқытушылардың  қонақ ретінде 
ұсыныстары қызығушылық тудырды.

Айтолқын ҚАПАН,
ҚМУ ГӘФ журналистика 
мамандығының 1 курс студенті

М е н і ң 
к ө т е р г е л і 
о т ы р ғ а н 
м ә с е л е м , 
қазіргі таңдағы 
ж а с т а р д ы ң 
мүлдем кітап 
бетін ашпа-
уы. Бұл үлкен 
қ о ғ а м д ы қ 
м ә с е л е г е 
айналғандай. 
Мәліметтерге 
с ү й е н с е к 
соңғы 15 
жылдың ішінде қоғамда кітаптың бетін ашпайтындардың 
саны күрт өскен. Зерттеу деректеріне сүйенсек, 
халқымыздың 17 %-ы кітап оқуда белсенді. Бұл дегеніміз, 
әр адам жарты жылда орташа есеппен бар-жоғы 3, 7 
кітаптың бетін ашады деген сөз.

Бүг інг ін ің жастарына әлеуметтік желілер мен 
ғаламтордан басқасы керек емес, онысымен қоймай 
мектеп оқушыларының өзі  бұған үйір болып барады. 
Бұрынғының жастары таңды таңға ұрып к ітап оқыса, 
ғаламтордан бас алмайтын қазірг ін ің балаларын таң 
атқанша компьютер үстелінен тұрғыза алмай әлекпіз. 
Кезіндегілер к ітапты жастанып ұйықтаса, бүг інг ілер 
бірдемеден құр-қалатындай әлеуметтік желілердің 
бірнешеуін қосып қойып ұйықтайды. Әрине, бұл 
жалғыз қазақ халқына төнген қасірет емес, әлем 
елдеріне де кесірін тиг із іп отыр.

Ғаламтордың мүмкіндігі жетерлік, ол бәрімізге аян. 
Кітаптардың оқылмайтын себебі де сол. Оқушы, студент-
терге үй тапсырмасы берілсе болды, кітапханаға бармай, 
берілген тапсырманың қысқаша мазмұнын интернеттен 
көшіріп жаттап, баға алуда. Ең сорақысы жастардың ара-
сында кітап оқуды еріккеннің ермегі санайтындар тағы 
бар. Мұнымен қоймай қолына кітап алақалса болды 
орысшалап «ботаник» деп мазақ қылмасы бар ма?!

Күнделікті өмірде кітапханаға бара қалсам болды, 
кітапқа құмар жастарды емес кітап оқып, кітап тапсы-
рып жатқан қарт әжелер мен аталарды көремін. Сонда 
жастарға қарағанда қарттарымыз білімді болды ма, әлде 
істейтін басқа жұмыс таба алмағандығы ма? деген сұрақ 
туады.

Бұған қосымша кітаптың жоқтығы да әсер етуі мүмкін. 
Кейбір аудандарда кітап дүкендері деген атымен жоқ. 
Егер кітап дүкендері елді мекендерде көптеп орна-
ласып, іші кітапқа толып тұрса, қазақ жастары кітап 
оқымайды деп жар салатын ба едік? Оның үстіне әр 
басқан қадамыңа ақша төлейтін бұл заманда, халықтың 
кітапқа деген сұранысын әбден төмендетіп жіберді. 
Себебі біздің кітаптарымыздың таралымы аз, жер-
жерге жетпей қалады, оның үстіне қағазды Ресей мен 
Қытайдан тасимыз, оған тағы кітапқа салынатын құн 
салығын қосыңыз. Мұның барлығы кітаптың бағасының 
шарықтауына әкеліп соғады. Қымбат кітапты алғаннан 
гөрі, оның орнына басқа нәрсе алғанды жөн көреді, 
адамдар!

«Кітап дегеніміз – алдыңғы ұрпақтың артқы ұрпаққа 
қалдырған рухани өсиеті. Кітап оқудан тиылсақ, ой ойлау-
дан да тиылар едік» – деген еді Ғабит Мүсірепов. Кітапты 
таңдап талғап оқи білу, оны түсіндіру, алған әсеріңді өмір 
қажетіне жарата білу әрбір адамның пайымдығы мен па-
расатында. Шіркін, компьютер алдында күні-түні отырып 
көзіңе зиянын тигізгенше, электр тоғының қызған иісін 
иіскегенше, кітапты парақтап оқып, ақ парақтың иісін 
иіскеген мың есе артық емес пе!

«Ауылшаруашылық жануарларын 
біріктіру» тақырыбындағы 

дөңгелек үстел

Жастар неге кітап 
оқымайды?

Гүлдана Сейдгазина,
ҚМУ ГӘФ журналистика 
мамандығының  1 курс студенті

Талапкерден хат !
Қашықпын,
Шын, алыспын ұстаздардан.
Батылдық жоқ шпаргалка қолданарға,
О, Тәңірім неткен жан бұл бақылаушы,
Жүрегі еттен бе, әлде қоладан ба?!

Қашықпын. Қайтып оны жасыраалам,
Қымбат қой ұстаздан, 1 смс қабылдаған.
Ішінен дұрыс жауап тапсам болды,
Сол үшін де 1000 бірлік салып алғам.

… Шарықтап қолым жетпей көкте Күнге,

Мектептен білім алмай кеткенмін бе?
Ах, ұрып енді отырмын ҰБТ-да,
Байқамай 3 сағаттың өткенін де.

Жұбанамын, өкінішті басып толық,
Бар үміт, бар сенімді шашып болып.
Өтермін сірә менде бұл сынақтан,
Бірақ қалам білімнен қашық болып.

О й ,  б ә ле - а й !
Бүгін менің туған күнім.
Ой, бәле-ай !
Келіншегім неге жатыр тойлап-ай?!
18-ге келсем егер түсінем,
40 жасым. Әжім бетті торлады-ай

Достарым да айтты тілек сайратып,

Мен отырмын оңашада ойбағып.
Кәрілікке басқан әрбір қадамды,
Керегі не асырсалыптойлатып ?!

Кәріліктен келмес күнге жақындап,
Кетеміз біз көкжиектен асып ап.
Гүлшоқтарын жинамай-ақ, «жастықты»
Сыйласа ғой, деп : «қайтадан жалындат».

… Тойлап жатса, тойлай берсін,
Не етейін.
Жастығымды армандаумен өтейін.
Тілегіме көтеріңдер бакалды,
«Жоқ дегенде сексендерге жетейін».

Қаламымды алып кейін қолыма,
Алғыс,небір арыз жазып кетейін.
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Қазақстан елі үшін хал-
қымыздың салауаттылы ғы 
бірінші орында. Отанымыздың 
жас жеткіншектері біліммен 
қатар спортты алып жүргені 
анық. «Бірінші байлық- 
денсаулық». Дені сау пенде 
бәрін де істей алады. Деген-
мен де қолда бардың қадірін 
білмей, бар денсаулықты 
жақсы жағына пайдаланбай, 
құртып алып жататындар 

баршылық.
«Спорт-денсаулық кепілі»- 

деп көреген еліміз бекер 
айтпаған. Әркез ертесімен 
денені шынықтыруды өзіне 
серік еткен адам, күні бойы 
сергек жүреді және өмірге 
деген көзқарасы өзгереді. 
Спортпен шұғылданбайтын 
адаммен екеуінің арасы жер-
мен көктей. Спорт десе тонын 
ала қашатындар аурушаң, 
күніге шаршаңқы жүреді, 
басқан ізі нық болмайды.

Университетімізде спортқа 
аса зор зер салынған. Фа-
культеттер ішінде спорттық 
іс-шаралар жүзеге асыры-
лады. Осы жылдың өзінде 
көптеген спорттық ойындар 
ойнатылды. Ірі шараның бірі 
журналистер арасында ақын, 
журналист Тұрсынмәмет 
Нүсіпханұлы Бұқабаевты 
еске алуға арналған футбол-
дан турнир өтті. Және ҚМУ-
дың екінші ғимаратында сту-
денттер арасында «Қостанай 
қыраны» атты қазақша күрес 
ұйымдастырылды. Күні кеше 
облысымыздағы жоғарғы 
оқу орындары «Сұңқар» 
спорт клубында футболдан 
сайысқа түсті. Дәстүріміз 
де тыс қалмай дәріптелуде. 
№2 ғимаратта қазақы ойын-
дар ойнатылды. Студенттер 
екіге бөлініп арқан тарты-
сты. Шара соңында көшет 
отырғызылып, мерекелік 
концертпен аяқталды.

Санамалап отырсаң ел 
ішінде көрінбей жүрген чем-
пиондар жоқ емес. Қазақтың 
қара домалақ балалары-
на қолдаулар болып тұрса 
қырандай самғамақ. Сала-
уатты өмір салтын сақтап, 
халқымыз осы жүйеге 
қалыптасып келуде. Тілеріміз 
ұлтымыздың дені сау болып, 
денсаулығы темірдей ұрпақ 
өсіп-өркендесін.

Ағымдағы 
айға шолу

Зарина ЩЕРБАЕВА, 
студентка 2 курса ГСФ
специальность «журналистика»

В духе последних лет, де-
вушки всё больше увлекаются 
тем, что раньше считалось  ис-
ключительно  мужским заняти-
ем. Девушка - мотоциклист – 
необычно. Это её хобби, Юлия 
Залипятских –студентка гума-
нитарно-социального факуль-
тета,  увлекается мотоциклами 
с детства. 

– Юлия, с какого возрас-
та ты начала увлекаться мо-
тоциклами и как это произо-
шло?

– Впервые,  когда я заин-
тересовалась мотоцикла-
ми мне было 10 лет. Это 
было в Рудном, как- то уви-
дела, как парни прыгали на 
мотокроссном поле,  и тог-
да захотела себе малень-
кий кроссовый мотоцикл. Но 
так как вся экипировка сто-
ила очень дорога, мне при-
шлось немного забыть об 
этом увлечении. 

– И в  каком возрасте сно-
ва пришла эта страсть к мо-
тоциклам?

– В 16 лет, меня в первый 
раз прокатили на мотоцикле 
«Урале», мне тогда очень по-
нравилось,  не смотря на то,  
что этот мотоцикл был неис-
правен, без тормозов, без эки-
пировки. Это была смешная 
история, все было спонтанно: 
увидела мальчика на улице, 
попросила «Прокати», а он и 
без задней мысли взял меня и 
прокатил. И тут все началось. 
Я поняла,  что хочу занимать-
ся мотоциклами.

– С какого возраста ты на-
чала сама уже водить свое-
го железного друга?

– Ну сначала просто уча-
ствовала в мото клубах под 
вторым номером. Уже к 20- ти 
годам появился свой мотоцикл, 
сейчас думаю о покупке полно-
ценной экипировки, для защи-
ты. 

- Я слышала, что,  к сожа-
лению, у тебя была авария? 
Можешь  об этом рассказать?

- Да,  однажды попала в 
аварию.   Это было в  Рудном 
- на перекрестке нас подре-
зали. К сожалению, мы были 
без экипировки, выехали про-
сто прокатиться, упали и про-
сто проехались по асфаль-
ту на несколько метров. Были 
тяжелые травмы, ушибы, к 
счастью все прошло, зажило,  
только остались шрамы.

– Когда начинается  откры-
тие сезона мотоциклистов? 

– В первых числах мая про-
водится ежегодное открытие 
мото сезона, которое прово-
дится во всех городах. Суть ме-
роприятия в том, чтобы опове-
стить горожан  о том, что боль-
шинство наших друзей "выка-
тились" на улицу. Обычно, сна-
чала идет  мото колонна,  со-
стоящая из 30- 40 человек, ко-
торые передвигаются на  мо-
тоциклах разных марок, в том 
числе  и дорогих, некоторые 
на  квадроциклах. Колонной мы 
проезжаем по всему городу и 
сигналим, а в завершении мы 
дружно отправляемся на ту-

ристическую базу. Конечно,  в 
других городах это проводится 
более организованно.

– А как родители относят-
ся к твоему опасному увле-
чению?

– Конечно,  они пережи-
вают. Но они  и не возража-
ли и не запрещали, так как 
это мое решение. А посколь-
ку я человек упертый, то  за-
прещать было бесполезно. А 
папа таких как я  так и  назы-
вает  «смертниками». 

– В какое время суток в 
основном вы катаетесь по 
городу?

– В основном ночью, по 
ночному городу,  когда го-
ворят фонари, дороги от-
крыты и трасса свободна. 
Всегда хочется прокатить-
ся длинной колонной чело-
век, но это нереально, по-
тому что у нас у всех раз-
ный график, да и дороги уз-
кие, мы сами себе же и бу-
дем мешать. Стараемся вы-
езжать тогда горожане уже  

вернулись с работы, чтобы 
не загружать движение ав-
тотранспорта. 

–  Юлия, что испытыва-
ешь ты, когда мчишься на 
скорости по ночному горо-
ду в мотоциклетном шлеме?

–  Вот тут не знаю, как отве-
тить в развернутом виде, все 
спрашивают...  Ну, наверное,  
стоит начать с того, что это, 
в первую очередь,  адрена-
лин, кураж. В этот момент ты 
чувствуешь свободу, забыва-
ешь обо всех проблемах, раз-
ум отчищается. А во- вторых, -  
это драйв чувство неуловимо-
сти....Словами эти ощущения 
не передать.

– А как на счет прав? Есть 
какие- нибудь официаль-
ные документы о том, что 
ты можешь водить мото-
цикл?

– Да, я, наверное, един-
ственная девушка в Костанае 
и в Рудном, у которой есть 
права на вождение мотоцик-
ла. Я думаю, что обязательно 

нужно получить права, знать 
и соблюдать правила дорож-
ного движения  для своей же 
безопасности.

– Заглянем  немного в бу-
дущее,  в дальнейшем,  ког-
да ты обзаведешься се-
мьей,  и у тебя будут свои 
дети, ты бросишь свое хоб-
би или будешь продолжать?

– У меня мечта «идиота»  - 
создать мото семью, так как 
мой  парень тоже увлекает-
ся мотоциклами. Хотелось бы 
не забрасывать свое увле-
чение и после замужества, а 
мой молодой человек поддер-
живает меня в этом. Своему 
ребенку буду предоставлять 
право выбора, сейчас есть и 
мини - байки. Мне кажется не-
плохо, когда у родителей есть 
одинаковое увлечение, а  ре-
бенок так сказать, продолжит 
наше занятие. Единственное, 
придется самим научить его и 
предостеречь от опасностей,  
нежели он будет  учиться у по-
сторонних людей.

ДЕВУШКА  НА МОТОЦИК ЛЕ


